

Día 7

Domingo 16 de noviembre de 2025



2025

JORNADA MUNDIAL DE LOS POBRES 2025

SANTO PADRE

LEÓN XIV - AUDIENCIA GENERAL

12 de noviembre de 2025

Queridos hermanos y hermanas:

Creer en la muerte y resurrección del Señor y vivir la espiritualidad pascual comunica esperanza a la vida y nos ayuda a amar y alimentar la fraternidad, que nace de una realidad de nuestro ser humanos: necesitamos relacionarnos con los demás para sobrevivir, crecer y aprender. No somos islas, necesitamos vínculos auténticos para protegernos de la soledad y el egoísmo. En nuestro mundo de hoy, lleno de guerras y violencia, hay crisis de fraternidad. El Papa Francisco, en la Encíclica Fratelli tutti, propone de nuevo el mensaje de san Francisco de Asís, que nos recuerda cómo todos —como hijos de un mismo Dios— estamos llamados a vivir una fraternidad universal que, basándose en el mandamiento del amor, manifiesta también un rasgo esencial del cristianismo. Gracias a Jesús, que nos amó y dio su vida por nosotros, podemos amarnos mutuamente, como hijos del Padre y verdaderos hermanos en Cristo.



2

DÍA7 PUBLICACIÓN SEMANAL
DE LA DIOCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga
Directora: M^ª Ángeles Sevillano Fernández

e-mail: dia7@diocesisastorga.es
Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA
Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)
Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros
Nº de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098
Depósito legal: LE 167-77

Colabora con
DÍA7



dia7@diocesisastorga.es / medioscomunicacion@diocesisastorga.es

Si has estado presente en un acontecimiento
de tu parroquia, grupo, movimiento...

Envíanos tu noticia

Sólo tienes que mandarnos un
correo electrónico con el texto de
la noticia y una foto ilustrativa.
La incluiremos en nuestra revista
diocesana.



JORNADA MUNDIAL DE LOS POBRES

La Iglesia celebra la IX Jornada Mundial de los Pobres el próximo domingo 16 de noviembre. En el contexto del Año Jubilar, el lema seleccionado para este año ha sido tomado del salmo 71 y ahonda en la idea de la esperanza: «Tú, Señor, eres mi esperanza» (cf. Sal 71, 5).

Mensaje del Papa

En su mensaje, el Papa subraya la necesidad de la fe, puesto que Dios es nuestro refugio y solo en Su amor se encuentra esperanza ante las dificultades y angustias de la vida: «De ahí nace la confianza indefectible de que la esperanza en Él no defrauda». En el caso de los pobres, sus vidas están marcadas por la precariedad y la marginación.

En lugar de confiar «en las seguridades del poder o del tener», el pobre es víctima de ellas por lo que «su esperanza sólo puede reposar en otro lugar». En esta línea, León XIV apunta que «la pobreza más grave es no conocer a Dios» y recuerda unas palabras de Francisco en su exhortación apostólica Evangelii gaudium: «La peor discriminación que sufren los pobres es la falta de atención espiritual.

La inmensa mayoría de los pobres tiene una especial apertura a la fe; necesitan a Dios y no podemos dejar de ofrecerles su amistad, su bendición, su Palabra, la celebración de los Sacramentos y la propuesta de un camino de crecimiento y de maduración en la fe» (n. 200).

El mensaje del Santo Padre también está marcado por la importancia de la caridad. León XIV insiste en que la pobreza «tiene causas estructurales que deben ser afrontadas y eliminadas». Sin embargo, mientras ello sucede, «todos estamos llamados a crear nuevos signos de esperanza que testimonien la caridad cristiana, como lo hicieron muchos santos y santas de todas las épocas». Así, esta Jornada es un recordatorio para la Iglesia de que «los pobres están en el centro de toda la acción pastoral». «Los pobres no son una distracción para la Iglesia, sino los hermanos y hermanas más amados, porque cada uno de ellos, con su existencia, e incluso con sus palabras y la sabiduría que poseen, nos provoca a tocar con las manos la verdad del Evangelio», escribe el Santo Padre.



LA FE SE HACE AMISTAD EN EL ENCUENTRO DIOCESANO DE JÓVENES

La localidad de San Justo de la Vega fue el sábado 8 de noviembre el punto de encuentro de decenas de adolescentes y jóvenes de toda la Diócesis de Astorga, que participaron en el Encuentro Diocesano de Jóvenes celebrado bajo el lema “La amistad puede cambiar el mundo”.

Desde primera hora de la mañana, los participantes disfrutaron de una jornada llena de actividades, convivencia y alegría. Las calles del pueblo se llenaron de vida con juegos, dinámicas y propuestas culturales, además de momentos de reflexión y oración compartida.

Uno de los momentos más destacados fue la peregrinación hasta el crucero de Santo Toribio, donde los jóvenes compartieron un tiempo especial de unión y fe.

Después, llegó el turno de la comida en común y demás juegos y actividades, que sirvieron para seguir fortaleciendo la amistad y el sentido de comunidad.

Por la tarde, el encuentro culminó con la celebración de la Eucaristía en la parroquia de San Justo de la Vega, presidida por el administrador diocesano, don Francisco Javier Gay. La misa fue el broche final a una jornada que combinó perfectamente el espíritu festivo y la vivencia de la fe.

En torno a las seis y cuarto de la tarde, los jóvenes se despidieron con el deseo de volver a encontrarse pronto. Una cita que, un año más, se confirma como un espacio de amistad, alegría y compromiso cristiano para los adolescentes y jóvenes de la iglesia particular de Astorga.



JUBILACIÓN DE D. LEONARDO FERNÁNDEZ SÁNCHEZ

En el Día de la Iglesia Diocesana las comunidades parroquiales de Villaverde de la Abadía y Dehesas se unieron para celebrar la Santa Misa en la que se despedía como párroco, D. Leonardo Fernández.

Presidió la celebración D. José Manuel Carrasco, Delegado de Pastoral, quien agradeció en nombre de la diócesis la entrega sacerdotal de 40 años en la parroquia de Villaverde y 14 en Dehesas. D. Leonardo dedicó unas expresivas palabras a todos los asistentes. A su vez, recibió unos regalos como recuerdo del momento.



EL PALACIO DE GAUDÍ INAUGURA CON EL AÑO GAUDÍ EN REUS Y RIUDOMS

• **Este encuentro refuerza el vínculo entre los edificios gaudianos y consolida un espíritu de unidad, colaboración y admiración común hacia el legado universal de Gaudí.**

- El Palacio de Gaudí de Astorga ha estado presente en el acto inaugural del Any Gaudí, celebrado este sábado 8 de noviembre en las localidades de Riudoms y Reus (Tarragona), una jornada que dio inicio oficial a la conmemoración del centenario de la muerte de Antoni Gaudí, que se celebrará en 2026.

En representación del Palacio de Gaudí asistieron D. Víctor Murias y D. Alfonso Nistal, quienes participaron en los distintos actos organizados a lo largo del día, acompañados por D. Tomás Valle, concejal del Ayuntamiento de Astorga.



ENCUENTRO BIENAL DE OBISPOS, VICARIOS Y ARCIPRESTES EN LEÓN

Con una eucaristía que presidía el arzobispo metropolitano de Oviedo, Jesús Sanz, en la Basílica de San Isidoro concluía el 12 de noviembre una nueva edición del ‘Encuentro bienal de obispos, vicarios y arciprestes’ de la Provincia Eclesiástica de Oviedo que se ha desarrollado en la Colegiata isidoriana de la capital leonesa desde el pasado domingo. Han sido cuatro jornadas de oración y reflexión compartida en torno al tema ‘Entre la ilusión ilusa y el realismo esperanzado. La acedia como problema antropológico y espiritual en el sacerdote’ que además han contado con la participación de los responsables y delegados para el clero de cada una de las cuatro diócesis que integran la Provincia Eclesiástica, Oviedo como sede metropolitana y León, Astorga y Santander como sedes sufragáneas.

Estos enfoques se fueron desarrollando en torno a las cuatro ponencias como la que pronunciaba

en la apertura la psicóloga y orientadora de los seminarios de Toledo y Oviedo, Teresa Ortega Rodríguez, quien abordaba el tema “Sobre el perfil de los seminaristas y la generación sacerdotal joven. Las intemperies que rodean el ministerio sacerdotal en la actualidad”, y que se completaba con otra ponencia a cargo del teólogo y profesor del Instituto Teológico San Ildefonso de Toledo, Félix del Valle Carrasquilla, “Cuando la espiritualidad no abraza la vida. Crisis real y renovación deseable”, en la que se abordó la dimensión psicológica y espiritual del ministerio sacerdotal. También se contó con la presencia del obispo de Solsona, Francisco Conesa, encargado de ofrecer una reflexión en torno al tema “El reduccionismo cultural. Del pensamiento débil a la frivolidad envolvente”, con una llamada a la formación y al diálogo con la sociedad, que se completó con la experiencia real del sacerdote y profesor de la Universidad de San Dámaso (Madrid), José Manuel Horcajo Lucas, que abordó el tema “El desafío pastoral entre el cansancio de los sacerdotes: de la eficacia pretenciosa a la humilde fecundidad”.



1^a Lectura del Profeta Malaquías 3, 19-20a

He aquí que llega el día, ardiente como un horno, en el que todos los orgullosos y malhechores serán como paja; los consumirá el día que está llegando, dice el Señor del universo, y no les dejará ni copa ni raíz. Pero a vosotros, los que teméis mi nombre, os iluminará un sol de justicia y hallaréis salud a su sombra.

Salmo 97, 5-6 7-8. 9

R/. El Señor llega para regir la tierra con justicia.

Salmo responsorial

El Se-ñor lle-ga pa-ra re- gir los pue-blos con rec-ti- tud.

Sal 97

Notas: También hoy hay quien mira a la Iglesia solo desde sus templos e instituciones, y pondera su grandeza y su permanencia en el tiempo.

Esta es una mirada superficial autocomplaciente, a veces envuelta en ideología más que en fe. No ve a Jesús donde él se hace presente y se empeña en verlo donde no está. Jesús nos pide encontrarlo en nuestras pruebas, también en las persecuciones.

2^a Lectura: san Pablo a los Tesalonicenses 3, 7-12

Hermanos:

Ya sabéis vosotros cómo tenéis que imitar nuestro ejemplo: No vivimos entre vosotros sin trabajar, no comimos de balde el pan de nadie, sino que con cansancio y fatiga, día y noche, trabajamos a fin de no ser una carga para ninguno de vosotros.

No porque no tuviéramos derecho, sino para daros en nosotros un modelo que imitar.

Además, cuando estábamos entre vosotros, os mandábamos que si alguno no quiere trabajar, que no coma.

Porque nos hemos enterado de que algunos viven desordenadamente, sin trabajar, antes bien metiéndose en todo. A esos les mandamos y exhortamos, por el Señor Jesucristo, que trabajen con sosiego para comer su propio pan.

Jesús nos pide que lo miremos a él, que es la belleza que nos salva.

Nuestra perseverancia y nuestra paciencia miran hacia él, todo lo demás es relativo. Algunos marginados en los que Jesús se hace presente nos enseñan precisamente a reconocer esa fragilidad.

Evangelio: San Lucas 21, 5-19

En aquel tiempo, como algunos hablaban del templo, de lo bellamente adornado que estaba con piedra de calidad y exvotos, Jesús les dijo:

«Esto que contempláis, llegarán días en que no quedará piedra sobre piedra que no sea destruida».

Ellos le preguntaron:

«Maestro, ¿cuándo va a ser eso?, ¿y cuál será la señal de que todo eso está para suceder?».

Él dijo:

«Mirad que nadie os engañe. Porque muchos vendrán en mi nombre diciendo: "Yo soy", o bien: "Está llegando el tiempo"; no vayáis tras ellos.

Cuando oigáis noticias de guerras y de revoluciones, no tengáis pánico.

Porque es necesario que eso ocurra primero, pero el fin no será inmediato.

Entonces les decía:

«Se alzará pueblo contra pueblo y reino contra reino, habrá grandes terremotos, y en diversos países, hambres y pestes. Habrá también fenómenos espantosos y grandes signos en el cielo.

Pero antes de todo eso os echarán mano, os perseguirán, entregándoos a las sinagogas y a las cárceles, y haciéndoos comparecer ante reyes y gobernadores, por causa de mi nombre. Esto os servirá de ocasión para dar testimonio.

Por ello, meteos bien en la cabeza que no tenéis que preparar vuestra defensa, porque yo os daré palabras y sabiduría a las que no podrá hacer frente ni contradecir ningún adversario vuestro.

Y hasta vuestros padres, y parientes, y hermanos, y amigos os entregarán, y matarán a algunos de vosotros, y todos os odiarán a causa de mi nombre.

Pero ni un cabello de vuestra cabeza perecerá; con vuestra perseverancia salvaréis vuestras almas».

COMENTARIO: Estamos en el penúltimo domingo del año litúrgico. En él hemos seguido la palabra de Dios a través del evangelio de San Lucas, que finaliza sus enseñanzas con el llamado discurso escatológico de Jesús. Unas palabras que hablan del final de los tiempos.

Cuando Lucas nos habla de la destrucción del templo de Jerusalén, se está refiriendo al final del tiempo antiguo, de la religión del templo, de los cultos vacíos, faltos de compromiso.

Cuando Lucas nos habla de que vendrán embaucadores diciendo que son Jesús o que va a haber guerras, calamidades, sufrimientos, se está refiriendo al tiempo de la Iglesia. Un tiempo de lucha por conseguir la implantación del Reino del amor, del perdón, de la justicia y de la verdad, pero que se realiza con mucho dolor y muchas dificultades, incluso por parte de los de casa.

Os echarán mano, os perseguirán, entregándoos a las sinagogas y a las cárceles, y haciéndoos comparecer ante reyes y gobernadores, por causa de mi nombre. Esto os servirá de ocasión para dar testimonio.

No podemos pensar que, por ser cristianos, no vamos a tener problemas y que la vida va a resultar "lisa y llana". El discípulo de Jesús está llamado a conformarse en/con Cristo. Comparte con él la misión, el testimonio, y el destino. Actuamos "por causa de mi nombre", por seguir a Jesús, no por otras causas, y, compartimos el mismo destino de Jesús: "ser entregados".

Lucas nos invita a la perseverancia, a estar alerta, a discernir bien. Por eso hay dos defectos a evitar en el camino de la vida: el excesivo activismo y el excesivo conformismo espiritual.

Juan Herminio Rodríguez

MARIA DESATANUDOS

María Desatanudos es una advocación de la Inmaculada en la que se representa a la Virgen desatando nudos de una larga cinta. La devoción, que procede de Alemania, fue adoptada por el papa Francisco cuando era sacerdote y se ha difundido mucho desde entonces. Acercarse a María Desatanudos es pedir a la Virgen que nos ayude a descubrir los nudos que nos bloquean y pedirle que los desate. Más que una novena, este librito ofrece nueve reflexiones, orientadas a niños, adolescentes jóvenes y, ¿por qué no?, también adultos. “Cuando un niño (papa Francisco) desobedece a su mamá o a su papá, podríamos decir que se forma un pequeño nudo que le quita la paz y la serenidad. A partir de múltiples nudos puede venir una maraña, que es cada vez más dolorosa y cada vez más difícil de desenmarañar. Pero sabemos que para la Misericordia de Dios nada es imposible. Incluso los nudos más intrincados se desatan con su gracia”.

Ed. SAN PABLO



AGENDA

16 de noviembre de 2025

- Jornada Mundial de los Pobres.
- Asamblea de Cursillos de Cristiandad en el Colegio Pablo VI de A Rúa a las 17 h.

20 de noviembre de 2025

- Oración, a las 19 h en el Santuario de Fátima de Astorga, con motivo de la Jornada por las víctimas de abusos.

23 de noviembre 2025

- Solemnidad de Nuestro Señor Jesucristo, Rey del Universo.

26 de noviembre de 2025

- Sesión mensual de la Formación Permanente sobre: “La protección de los menores en entornos digitales”, a cargo de M^a José Díez, delegada diocesana de protección de menores.